## 平成27年第7回

## 荒川区教育委員会定例会

平成27年4月10日於)荒川区役所特別会議室

荒川区教育委員会

## 平成27年荒川区教育委員会第7回定例会

1	日	時	平成27年4月10日				午後2時30分			
2	場	所	特別会議室							
3	出席都	<b>長員</b>	委	員	長	小	林	敦	子	
			委		員	青	Щ		佾	
			教	育	長	高	梨	博	和	
4	欠席委員		委員長	職務代基	里者	坂	田	_	郎	
			委		員	髙	野	照	夫	
5	出席職	<b>3</b> 員	教 育 <i>(</i>	部 部総務課	長 ! 長	冏	部	忠	資	
			兼教	育施設記	果長	丹		雅	敏	
			学 矟	<b>亲</b> 課	長	相	Ш	隆	史	
			指導	室	長	小	山		勉	
			地域文化	スポーツ <del>!</del>	部長	池	田	洋	子	
			文化交	流推進記	果長	佐	藤	泰	祥	
			生涯学習課長				村	美紀子		
			スポー	ツ振興詞	果長	井	上	敏	也	
			複合施	設準備室	室長	堀	裕	美	子	
			図書	館課	長	田	窪	和	美	
			書		記	中	村	栄	吾	
			書		記	湯	田	道	徳	
			書		記	宮	島	弘	江	

## (1) 報告事項

ア 平成27年度区立幼稚園等・小中学校の就学状況について

- イ 荒川区立小中学校の主幹及び主任の発令について
- ウ 公立学校教職員の処分について(報告)
- エ 荒川区文化財保護推進員の委嘱について
- (2) その他

委員長 それでは、ただいまから荒川区教育委員会第7回定例会を開催いたします。

出席委員数の御報告を申し上げます。本日、3名出席でございます。

会議録の署名委員は青山委員及び高梨委員にお願いいたします。

教育長、あいさつをお願いいたします。

教育長 新年度になりまして、初めての教育委員会となります。荒川区そして教育委員会事務局 におきましても人事異動がございまして、部課長等、新任の部課長も配属されて、心機一転、すでに、事務局の仕事を進めているところでございます。後ほど、自己紹介をさせたいと思ってございます。

本日の案件は報告事項4件となっておりますが、教育委員会の後、退職校長の感謝状贈呈式も ございます。贈呈式も含めてどうぞよろしくお願いいたします。

委員長 それでは、議事に先立ちまして、このたび、人事異動によって新たに事務局に配属された幹部職員の方、また、地域文化スポーツ部の幹部職員の方にもお越しいただいておりますので、 教育部長のほうから順に自己紹介をお願いいたします。

教育部長 この4月に教育部長を拝命いたしました阿部忠資でございます。教育委員会は平成 18年、19年、社会教育課長として在籍しておりました。その際も、青山先生初め教育委員の 先生方に本当にお世話になりましてありがとうございました。今回、改めて、学校教育ということでの重責を担っていくということで、身の引き締まる思いでございます。今後全力を尽くして まいります。どうぞよろしくお願いいたします。

学務課長 4月から学務課長になりました相川と申します。どうぞよろしくお願いします。私、その前は都庁の総務局におりまして、教育分野は採用以来久しぶりなんですけれども、都庁で採用されたときも、最初は教育委員会におりまして、三宅島で噴火したときに学校のほうにおりまして、ちょうど青山先生がおられた記憶があります。どうぞよろしくお願いいたします。

青山委員 同じ釜の飯ですね。役所で飯を炊いてました。

委員長 ああそうですか。じゃあ後輩なんですね。

地域文化スポーツ部長 地域文化スポーツ部長、池田でございます。本年度もどうぞよろしくお願いいたします。

地域文化スポーツ部は2年目の部となります。教育委員会からの執行委任ということでは、社会教育法に基づきます分野、あるいは文化財の保護法に基づく分野、そして図書館法に基づく分野の補助執行を受けておるところでございます。

また、スポーツの分野におきましても、各学校のスポーツ広場ですとか、さまざまなところでお手伝いも御協力もいただいておりますし、また、文化の交流ということでは、ことしは俳句事業のほうにも力を入れようと思っておりますので、引き続き、委員長始め教育委員の先生方には

貴重な御助言、御指導を賜りたいと思っております。

教育長からもいろいろと御指導もいただいているところでございます。引き続き教育委員会事 務局と連携していきたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。

文化交流推進課長 文化交流推進課長の佐藤でございます。今年は、部長のほうから話があったとおり、俳句文化に力を入れていきたいと思ってございます。俳句宣言をしたところでございますので、そんな観点で、学校の生徒・児童にも、子どものころからそういった文化に触れるのが大事かなと考えてございますので、そのようなところに力を入れていきたいと思います。引き続き、よろしくお願いいたします。

生涯学習課長 生涯学習課長、北村でございます。一昨年までは社会教育課長で、昨年から、新しい地域文化スポーツ部における生涯学習課長を拝命いたしました。3年目になります。どうぞよろしくお願いいたします。

スポーツ振興課長 スポーツ振興課長、井上でございます。本年度もよろしくお願いいたします。 教育委員会とは子どもたちの運動離れ、これに何とか歯どめをかけて、スポーツに親しんでい ただけるような環境をつくっていきたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。 図書館課長 この4月に図書館課長兼南千住図書館館長を拝命いたしました田窪と申します。ど うぞよろしくお願いいたします。

私、3月までは、東京都の政策企画局というところで、都の長期ビジョンの策定に携わっておりました。今後は、図書館運営を通じまして実際に、第一線の現場で、教育というものにどう協力をしていけるかといったところについて頑張ってまいりたいと思います。委員の皆様の御指導を仰ぎながらやっていきたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。

複合施設準備室長 複合施設準備室長の堀でございます。引き続き、よろしくお願いいたします。

複合施設は昨年度、やっと工事に着手し、今年度は運営について進めていくというところで、 先生方から御意見をちょうだいしながら、また、学校のほうとも連携をとりながら、魅力ある施 設をつくっていきたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。

委員長 ありがとうございました。

それでは、本日の議事日程に従いまして議事を進めます。

本日は報告事項が4件です。報告事項ウ「公立学校教職員の処分について(報告)」ですが、 人事に関する案件でございますので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律の改正に伴う 関係規則の整備に関する規則附則第2項の規定に基づき、旧会議規則第12条の規定により秘密 会とし、初めに報告を受けたいと思いますが、異議はありませんか。

[「異議なし」と呼ぶ者あり]

委員長 異議ないものと認めます。

本件については秘密会といたしますので、一度、委員会を閉めさせていただきます。本件の所 管以外の方は退出をしてください。

〔退室〕

[入室]

委員長 それでは、続きまして「平成27年度区立幼稚園等・小中学校の就学状況について」御 説明をお願いいたします。

学務課長 それでは、御説明いたします。

平成27年度区立幼稚園等・小中学校の就学状況でございます。

まず1番目ですけれども、幼稚園及び汐入こども園。全体の状況としましては、幼稚園児数601人、それから、こども園のほうが191人となっております。それから、3歳児の状況につきましては、幼稚園児数が197人、汐入こども園が35人と、こういうことで、昨年より若干増ということになっております。それから、抽選ですけれども、汐入こども園のほう、3歳児のところで抽選を実施しております。

続きまして2番目、小学校の状況でございます。全体としましては、児童数が8,423人、 それから新入学生、1年生の状況ですけれども1,495人、いずれも昨年度より増ということ になっております。それから抽選ですけれども、第四峡田小学校、第七峡田小学校、尾久小学校、 ひぐらし小学校、この4校で抽選を実施しております。

次、裏面でございます。3番目、中学校の状況についてです。中学校は、全体の状況としまして生徒数は3,286人、それから、新1年生が1,082人という状況でございます。抽選につきましては、昨年度と同様、尾久八幡中学校、諏訪台中学校、同じ2校で抽選を実施しております。

以上で御説明を終わります。

委員長 ただいまの説明につきまして、質問などございますでしょうか。

青山委員 中学校で今年度生徒数1人増、学級数2学級増で、新入生徒は30人増ということですけれど、この生徒増1人増と新入生徒増30人増という数字は、23区の全体の状況と比較するとどうなりますか。

教育長 まだ全体の入学者数が出て来ないと思います。ですので、ただいまの御質問については、 データがとれ次第お答えをさせていただきます。

青山委員とれてから教えていただければ結構です。

教育長 ちなみに、私から若干補足説明をさせていただきます。

まず、幼稚園ですけれども、全体としては、園児数が減っております。これは4歳児、5歳児 になると定員が増えてくるんですけれども、4歳、5歳になってから区立の幼稚園に入園してく る児童というのが少ない。幼稚園に入る子は、3歳のときに入ってくる傾向が強まってます。

4歳、5歳になって新たに子どもを通わせたいというときには、保育園に入園させる傾向が強くなっているようで、幼稚園の途中入園というのは少なくなっております。幼児人口は増えているんですけれども、増えたニーズについては保育園が吸収している状況が荒川区においては見られています。

小学校については、子どもたちの数が増えてきてますので、新入児童もそれにつれて増えておりまして、もう 1 0 年ぐらい続けて増えています。しばらく、この傾向が続くものと思います。

中学校については、増えてはいるんですけれども、多少景気が回復しているからだと思いますけれども、小学校から私立中学に入学される児童が増えています。諏訪台中学校も、もう何年も前からパンクするんじゃないかとは言われているんですけども、今回も抽選で、何人か区域外のお子さんたちを受け入れることができました。とりわけ日暮里地区や南千住地区については、私立中学に入学される児童が多いという状況になっています。

また、特徴的なところでは、小学校の就学状況について見ていただきますと、第二日暮里小学校がしばらくぶりに1年生が2クラスになりました。タブレットのモデル校での実績ですとか、 三河島駅前の再開発で大きなビルができたということもあって、第二日暮里小学校の新入生がふ えております。

一方、第六瑞光小学校はマーチングバンドで頑張っているんですけども、1年生は9人の入学 となりました。

また、汐入東小学校は1年生は163人ということで、汐入小学校を抜いて、最も多くの新入生を受け入れております。

次の中学校なんですけれども、八幡中と原中が5クラスになりました。八幡中は4クラスで抽選という形にしてたんですけども、抽選が終わって、クラス編成もしつつあった際に、区域内に転入してこられる児童が増えまして、急遽5クラス対応ということで教室を確保しました。ただ、毎年5クラスというのは、学校の規模といいますか、教室のスペースから言っても難しいという状況です。

委員長 では、よろしいでしょうか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

委員長 では、続きまして「荒川区立小中学校の主幹及び主任の発令について」御説明をお願い いたします。

指導室長 今年度の教員の主任名簿をお配りいたしました。 1 枚目が小学校でございます。網掛けが主幹教諭でございまして、その白い部分に関しましては主任教諭または教諭という立場の者が主任として配置されております。

2枚目のほうが中学校でございまして、同じような形になってございます。網掛けの主幹でございますが、小学校のほうでは各校2人という基準がございますので、どの学校も1人か2人という形で配置させていただいております。

それから、中学校のほうは、主幹教諭は3人体制になってございます。一部4人のところもございますが、管理職候補者が主幹になっているところに関しては数に入れないということでございまして、例えば、尾久八幡中学校は4人入ってございますが、1名は副校長候補でございますので、数から外して残りで3人になっております。

今年度も、主任の先生方が学校の中核になり、校長、副校長をしっかりと支えて、子どもの健全育成に努めていこうと考えてございます。指導室としてもしっかり指導していきたいと思います。よろしくお願いいたします。

以上でございます。

委員長 ただいまの説明につきまして、質問などございますでしょうか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

委員長 では、続きまして「荒川区文化財保護推進員の委嘱について」御説明をお願いいたします。

生涯学習課長 それでは、資料に基づきまして御説明いたします。

文化財保護条例に基づきまして、荒川区文化財保護推進員を委嘱するものでございます。推進員の任期でございます。2年間でございまして、25年4月から27年3月末までという任期でございました。今回、記載の15人の内訳でございますが、再任が14人、新任1人ということで、15名体制で推進員を委嘱したいと考えております。

尾久地区の3番目の石倉睦美さん、この方が新任ということです。昨年度3月で、尾久地区の 榊真理子さんが退任しましたので、それに伴いまして、新任として石倉睦美さんに27年の4月 1日から29年3月31日まで2年間、委嘱したいと考えております。よろしくお願いいたしま す。

委員長 ただいまの説明につきまして、質問などございますでしょうか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

委員長 その他の報告事項ですが、4月から6月までの教育委員会関係主要行事については配付 資料のとおりですが、これに関して、何かございますでしょうか。

[「なし」と呼ぶ者あり]

委員長 予定しておりました事項は以上ですが、事務局より連絡事項などございますでしょうか。 複合施設準備室長 お手元に「万年筆の旅」の第4号をお配りさせていただきました。中側に 「吉村昭記念文学館友の会」を設立した旨を記載させていただいております。ぜひ、教育委員会 の皆様も入会していただければと思います。

青山委員 そうですね。

複合施設準備室長 まず、開館までの期間は無償でございますので、ぜひよろしくお願いいたします。よろしければこちらで登録させていただきます。

青山委員 口頭で構いませんか。

複合施設準備室長 口頭で大丈夫です。ありがとうございます。

もう1つ、お手元に吉村昭のしおりを置かせていただいております。今年で3年目になりますけれども、中学校1年生の皆様にこのしおりを配らせていただきまして、区内出身の吉村昭先生を広めていくという事業をしておりますので、今年度もお願いするということでございます。

以上でございます。よろしくお願いいたします。

教育総務課長 1点御相談でございます。教育委員会の日程の御相談でございまして、お手元の 資料の平成27年度教育委員会の日程という資料をごらんいただきたいと存じます。

そのうちの5月8日金曜日、庁議室で行う予定の教育委員会でございますけども、特段の案件がないということでございましたら、この5月8日の教育委員会につきましては休会とさせていただくということでいかがでしょうか。

[「異議なし」と呼ぶ者あり]

委員長 ほかに何かございますでしょうか。

ないようですので、以上をもちまして教育委員会第7回定例会を閉会いたします。

この後、引き続き協議会を開催いたしますので、よろしくお願いいたします。

了